

Información telegráfica y telefónica

Madrid

Debido a las gestiones realizadas por el ministro de Estado cerca del Gabinete de Berlín serán reintegrados al Norte de Francia, especialmente Lille, Roubaix y Tourcoing, los ciudadanos franceses que fueron deportados.

El embajador español en Berlín ha recibido formal promesa de que el día 10 del corriente se hallarán en sus casas 10,000 mujeres y al terminar la recolección de la próxima cosecha quedarán completamente reintegrados a sus hogares el resto de los deportados.

Buques españoles detenidos

Cádiz

El vapor *Cataluña*, a la salida de Cádiz para Barcelona, fué detenido por un crucero francés que le obligó ir a Gibraltar para ser registrado. El representante de la Compañía naviera en Cádiz envió varios radiogramas preguntando su paradero al capitán del vapor, pero parece que el comandante del crucero francés le impidió contestar hasta que terminó el registro del buque.

El mismo crucero francés detuvo al vapor-correo que se dirigía a la Habana, apenas hubo salido de Cádiz.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA ALEMANA Banquete a Hindenburg

Nauen

Para conmemorar el cumpleaños del mariscal Hindenburg se celebró un banquete en la residencia actual del emperador ayer, a mediodía, el cual asistieron los agregados militares de los países aliados de Alemania, el jefe del Almirantazgo y el Estado Mayor.

El kaiser pronunció las siguientes palabras:

Expreso mi felicitación cordial en el día de hoy, al más alto jefe en cuya persona se concentra toda la confianza del pueblo alemán y vivamente deseo que todos los pueblos aliados nuestros, Dios les conceda llevar esta imponente guerra mundial, a una victoria definitiva que traiga para todas nuestras aliadas la libertad por la que luchamos. Dios nos ayude en sus decisiones.

A plique

Han sido hundidos los veleros ingleses *William* y *George Pearl* y el vapor noruego *Sinsen*.

Berlín

La próxima sesión del Reichstag se celebrará el día 11 del actual.

Canea

El gobierno provisional ha publicado un decreto modificando el juramento para los empleados y elemento militar, suprimiendo en la fórmula el nombre del Rey, substituyéndolo por «gobierno provisional».

Atenas

El periódico *Eleutheros Tipos* expresa el convencimiento de que las esperanzas de una intervención por parte del gobierno se han quedado en nada a causa de la resistencia detrás de los bastidores.

Otros periódicos dicen que el comandante en jefe de un cuerpo de ejército ha redactado una orden del día, diciendo que solo siete de sus 600 oficiales se unieron a Venizelos.

El ministro del Exterior turco partió para el cuartel general, por invitación del Emperador alemán.

DE PROCEDENCIA FRANCESA

El agotamiento alemán

Paris

Una correspondencia autorizada dá algunos detalles sobre la cuestión de los efectivos alemanes.

Desde hace mucho tiempo—dicen—nos preguntábamos si los Imperios centrales poseían reservas estratégicas, que emplarían en el momento oportuno y en el punto en donde ellos creyeran prudente. Pero parece que estas reservas no existen.

El total de las unidades germano-austro-húngaras parece que están repartidas en los diferentes frentes, sea en las primeras líneas o en reservas parciales.

El enemigo se ve obligado a sacar unas diez divisiones que oscilan de Verdun al Soma y van constantemente y casi sin reposo de un lado a otro.

La 22 división de reserva luchó el 10 de Julio en el frente del Soma. Los alemanes se vieron obligados a retirarla, pero la encontramos otra vez, nueve días más tarde, el 19, en las trincheras al Noroeste de Auverille.

Frente franco-inglés

El comunicado oficial francés anuncia que han sido rechazados, con sangrientas pérdidas para el enemigo, dos nue-

vos contrataques búlgaros con las posiciones conquistadas por los ingleses el día 30 de Septiembre.

En la región de Cerno los servios continúan sus progresos en las pendientes occidentales y en la cresta principal al Nordeste de Kajakalan.

El día 2 de Octubre los servios conquistaron la primera trinchera enemiga en las alturas de Tarkovgrol. Los servios han capturado otra batería enemiga.

En el ala izquierda francesa, el cañoneo de costumbre.

Continúa el mal tiempo.

Frente rumano

Continúa la lucha en el frente de Transilvania, en Gorgeny y montañas.

En Harghitta, los rumanos, cogieron prisioneros a once oficiales y cien hombres, apoderándose, además, de cuatro ametralladoras.

El avance inglés

Carnarvon

El corresponsal del «Times» en el cuartel general británico anuncia que por el momento todo el interés ha pasado de Thiepval a la región de Desara, donde atacamos una doble línea de trincheras.

Desde la toma de Flers, Martinpuich y Courcellette, las operaciones envuelven duras y continuas luchas, especialmente en pequeños frentes aislados, en los que ha sido preciso un valor obstinado para tomar algunas posiciones y secciones de trincheras.

El corresponsal del «Daily Mail» manifiesta que continuamente estamos poniendo fuera de acción baterías alemanas. Los artilleros enemigos dicen que no habían visto nunca tiros tan directos que destruyeran las baterías.

En muchos puntos del frente alemán yacen esparcidos por el terreno cañones de campaña y municiones que han sido escondidos en los bosques entre vigas de hierro y troncos para protegerlos.

Imprenta de Pedro Aubert.—Olot

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE
I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FÁBRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT